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“Hoje já temos 60 meios 
aéreos, e portanto está 

cumprido um primeiro objetivo, 
que era o objetivo de termos, 
pelo menos, os mesmos meios 
aéreos de 2022”, disse José Luís 
Carneiro aos jornalistas na Rei-
toria da Universidade do Porto.

O governante falava aos jor-
nalistas após a sessão de aber-
tura da MAI Tech, uma conferên-
cia de tecnologia nas áreas da 
segurança e proteção civil, pro-
movida pelo Ministério da Admi-
nistração Interna.

“Já tínhamos mais meios ter-
restres, mais meios humanos, 
temos mais meios orçamentais 
e financeiros, e temos já o mes-
mo número de meios aéreos de 
2022”, observou José Luís Car-
neiro, após receber essa informa-

Portugal já tem disponíveis 60 meios 
aéreos para combater os incêndios 

ção do presidente da Autoridade 
Nacional de Emergência e Prote-
ção Civil , Duarte da Costa.

Segundo o ministro, confor-
me a informação recebida, “é 
expectável que nas próximas 
horas, nos próximos dias se re-
cebam mais três meios aéreos, 

considerando que os meios es-
tão adequados ao que foi a pre-
paração para um verão que vai 
ser muito difícil”.

Questionado sobre o objetivo 
de ter 72 meios aéreos no início 
de julho, José Luís Carneiro disse 
que o Ministério da Defesa Nacio-

“Medidas do Governo vêm 
tarde”, diz presidente da 

Jerónimo Martins
nal, responsável pela contrata-
ção dos meios junto do mercado, 
está a trabalhar e a dar o seu 
melhor para manter o objetivo.                                                                                                               
“Dadas as dificuldades do mer-
cado, dado que temos uma 
guerra na Europa, os países 
do norte da Europa também a 
ir buscar meios aéreos quando 
até aqui não tinham necessi-
dade, mas agora também têm 
incêndios, e também a própria 
escassez de pilotos, fez com 
que os próprios preços do 
mercado tenham aumentado 
exponencialmente”, justificou.                                                                               
Para o ministro, o mais impor-
tante é evitar as ignições nos 
dias de alerta especial, recor-
dando que dois terços dos in-
cêndios em 2022 foram causa-
dos por negligência.

O presidente da Jerónimo 
Martins considerou que 

vem tarde a intenção de medi-
das do primeiro-ministro, numa 
altura em que vai haver um cer-
to alívio da inflação, talvez até 
para custar menos.

Questionado sobre as de-
clarações do primeiro-ministro, 
António Costa, o responsável 
disse que primeiro é preciso 
ver concretamente de que se 
trata e que qualquer negocia-
ção neste âmbito é feita em 
sede da APED - Associação 
Portuguesa das Empresas de 
Distribuição.

O primeiro-ministro anun-
ciou que o seu Governo vai 
trabalhar com os agentes da 
cadeia alimentar para garan-
tir uma redução do preço dos 
bens alimentares, admitindo 
baixar o IVA.

Questionado sobre se estas 
eventuais medidas ainda vão a 
tempo de mitigar impactos, o 
presidente da Jerónimo Martins 
considerou que tardam. “Estas 
medidas vêm tarde”, numa al-
tura em que vai haver um certo 
alívio da inflação, já chegaram 
tarde e, por isso, se calhar elas 
já vêm nessa altura para cus-
tar menos”, afirmou o gestor.                                                                                                   
“Isto porque acho que a União 
Europeia voltou a anunciar que 
a dívida pública tem de ser 
controlada, o déficit tem de vol-
tar aos números anteriores e, 
como não foi resolvido no pas-
sado, nos tempos das vacas 
gordas, agora vai ter de ser fei-
to no tempo das vacas magras,

Acho que nós vamos pas-
sar um mau bocado outra vez 
este ano com a história das ta-
xas de juro”.

“E só há uma forma de re-
solver isto, é cobrar mais im-

postos, o resto é conversa, por-
que o Estado não gera lucros, 
só sabe cobrar impostos”.

“Repare no que está a 
acontecer no setor bancário: 
estamos outra vez numa nu-
vem que não sabemos”, ad-
vertiu. “Sem lucros e tendo 
dinheiro eu sei sobreviver, 
porque se eu depender dos 
bancos não sabemos o que 
é que vai acontecer”, avisou 
o gestor, apontando o que se 
passou recentemente com o 
Crédit Suisse.

Esta história do Crédit Suis-
se e do UBS “não está bem 
contada, se calhar se falarem 
com o António Horta Osório 
ele conta-lhes tudo o que lá se 
passou e por que é que teve de 
sair”, disse Pedro Soares dos 
Santos aos jornalistas.

Na sua opinião, o mundo 
ainda vai viver “muitas incer-
tezas” e é preciso estar aten-
to ao que a Reserva Federal 
norte-americana está a fazer.                                                                                                          
“Uma coisa que para mim é 
sagrada neste negócio é gerar 
caixa para não depender dos 
bancos”, concluiu Pedro Soa-
res dos Santos.

jornalistas para apresentar a 
proposta do Governo para os 
novos estatutos das Ordens 
profissionais.

Salário de estágios profissionais
não pode ser inferior a 950 euros

O salário dos jovens licencia-
dos que realizem estágios 

profissionais obrigatórios deve-
rá corresponder ao valor do sa-
lário mínimo acrescido de 25%, 
ou seja, passa a ter de corres-
ponder a 950 euros mensais.

O objetivo é garantir que 
nenhum jovem licenciado 
ganha o salário mínimo, de 
acordo com a ministra Adjun-
ta e dos Assuntos Parlamen-
tares, citada pelo ‘Jornal de 
Negócios’.

Por outro lado, trata-se de 
combater a precariedade e, 
nesse sentido, uma das medi-
das é acabar com os estágios 
gratuitos, afirmou ainda Ana 
Catarina Mendes.

A ministra convocou os 

A Direção Executiva do 
SNS proibiu os gabi-

netes de comunicação e os 
respetivos assessores dos 
hospitais do Serviço Nacional 
de Saúde de responderem 
diretamente a questões e de 
prestarem esclarecimentos 
aos meios de comunicação 
social sem antes se articula-
rem com o organismo lidera-
do por Fernando Araújo. Os 
hospitais receberam indica-
ções para encaminharem as 
questões dos jornalistas para 
a DE, de modo a controlar a 
informação que é transmitida, 

diz um assessor de imprensa 
. “É a lei da rolha. Estou cho-
cada”, critica uma outra as-
sessora de imprensa ouvida 
pelo Observador. 

A indicação, que foi trans-
mitida aos assessores num 
tom desagradável, terá sur-
gido na sequência de uma 
entrevista concedida por um 
presidente de um hospital, 
em que foi abordado o plano 
para as maternidades e as 
urgências de obstetrícia,  é 
precisamente a DE que tem 
assumido a reorganização 
das urgências em todo o país.

“É a lei da rolha.” Assessores hospitalares 
obrigados a consultar a Direção Executiva

do SNS antes de falar com jornalistas

O Ministério da Saúde can-
celou a reunião com a Fe-

deração Nacional dos Médicos  
que estava marcada poucas 
horas antes.

“O Ministério da Saúde 
cancelou a reunião negocial 
prevista a poucas horas de a 
mesma se realizar. A FNAM 
vê com estranheza, e mesmo 
alguma tristeza, este cance-
lamento, a menos de duas 
semanas da data limite do 
protocolo negocial”, informa a 
plataforma sindical.

“O histórico de cancela-
mento de reuniões e a falta de 
propostas revelam algum ama-
dorismo por parte do Ministro 
da Saúde em relação aos seus 
parceiros sociais”, acusa a 
FNAM, salientando que a falta 
de entendimento entre Gover-
no e sindicatos continua num 
momento em que se agudiza 
a falta de médicos nos centros 
de saúde e nos serviços de ur-
gência, esta atitude demonstra 
uma clara fragilidade e falta de 
capacidade política em resol-
ver os problemas”.

Sublinhe-se que as nego-
ciações para aumentos sala-
riais começaram há mais de 
um ano. A plataforma sindical 
alerta para o fato de o verão 
nos hospitais se tornar uma si-
tuação ainda mais complicada 
se o Executivo não chegar a 
acordo com os sindicatos.

”A greve, marcada para 5 
e 6 de julho, é cada vez mais 
uma inevitabilidade, face à in-
capacidade do Ministério da 
Saúde em responder aos ape-
los dos médicos e dos seus 
doentes”, diz a FNAM.

Portugal subiu, este ano, três 
degraus no ranking da com-

petitividade mundial face a 2022, 
passando do 42.º lugar para o 39.º, 
entre 64 economias mundiais, mas 
ainda está longe do êxito alcança-
do em 2018, quando ficou na 33.ª 
posição. Do mesmo modo, não 
conseguiu recuperar os resultados 
de há dois anos: em 2021, estava 
em 36.º, 3 níveis acima, segundo a 
análise do Dinheiro Vivo ao estudo 
elaborado anualmente pelo Inter-
national Institute for Management 
Development.

Entre os indicadores que con-
tinuam a penalizar a avaliação da 
economia portuguesa, o instituto 
aponta matérias de política fiscal 
(54.ª posição), mercado de trabalho 
(51.ª), práticas de gestão empresa-
rial (51.ª) e finanças públicas (49ª).

No emprego, o inquérito re-
conhece como ponto forte o 
crescimento a longo prazo da 
população empregada, contudo, 
dá nota negativa ao desempre-
go jovem e de longa duração.                                                                                              
Do ponto de vista dos fatores-cha-
ve mais globais da economia por-

tuguesa que terão contribuído para 
uma recuperação lenta da compe-
titividade, o relatório daquela esco-
la suíça de executivos destaca o 
setor das infraestruturas que caiu 
2 lugares no ranking, de 30.º para 
32.º. Em sentido inverso, Portugal 
regista melhorias em 2 dos 4 indi-
cadores globais: desempenho eco-
nômico (da 46.ª para a 42.ª posi-
ção) e eficiência empresarial (42.ª 
para 41.ª), sendo que a avaliação 
da eficiência de governo mantém-
se (43.ª). Uma análise mais fina 
dos subfatores permite concluir 
que o país se destacou positi-
vamente na educação (23.ª), no 
quadro social (24.ª), no comércio 
internacional (26.ª) e no setor da 
saúde e do ambiente (27.ª). Portu-
gal também apresenta um bom de-
sempenho em alguns aspetos de 
eficiência empresarial, tais como a 
produtividade geral, o crescimento 
a longo prazo da força de trabalho, 
o índice da bolsa de valores e a efi-
cácia da resposta do setor privado 
às oportunidades e ameaças do 
mercado”, refere José Caballero, 
economista sénior do IMD.

“Existem, no entanto, áreas 
que podem afetar negativamente 
a competitividade de Portugal a 
longo prazo”, ressalva. Assim, um 
dos principais desafios passa por 
garantir um crescimento do PIB 
superior à média da União Euro-
peia e dos seus pares, de forma 
a apoiar o aumento do rendimen-
to real e inverter o declínio do 
PIB per capita. O estudo sublinha 
ainda a necessidade de desenvol-
ver uma estratégia nacional para 
promover as competências de 
gestão, a transformação digital e 
a transição energética, reforçando 
a competitividade das empresas.                                                                                                               
A Dinamarca mantém a lideran-
ça, repetindo a façanha de 2022, 
quando destronou a Suíça. Aque-
le país nórdico continua a ser o 
primeiro em termos de eficiência 
empresarial e de infraestruturas, 
tendo melhorado ligeiramente em 
termos de eficiência da adminis-
tração pública (onde passou do 6.º 
para o 5.º lugar)”, revela o IMD. Ir-
landa surge na 2.ª posição e a Su-
íça cai para 3.º lugar. Singapura e 
Países Baixos completam o top 5.

Portugal mais competitivo mas longe do êxito de 2018

Ministério da 
Saúde cancela 

reunião com 
sindicatos em 
cima da hora



2 Portugal em FocoRio de Janeiro, 22 a 28 de Junho 2023 - São Paulo Portugal em FocoEdição de 22 a 28 de Junho de 2023 - São Paulo

Legítimo cubano no velório de Tito
Um dos grandes heróis da 

Europa que se bateu con-
tra o nazifascismo, durante a Se-
gunda Guerra, foi, com certeza, 
o mítico Marechal Josip Broz Tito 
(1892 – 1980), comunista históri-
co, nascido na pequena localida-
de croata de Kumrovec, quando a 
Iugoslávia ainda fazia parte do Im-
pério Austro-Húngaro. Tito e seus 
‘partisans’, sem ajuda dos aliados, 
contando apenas com a simpatia e 
solidariedade do premier britânico 
Winston Churchill (1874 – 1965), 
conseguiu expulsar dos territórios 
iugoslavos da Península dos Bál-
cãs as tropas de ocupação da Ale-
manha – para além de derrotar as 
fortes milícias nacionais, sobretu-
do croatas, que combatiam ao lado 
dos germânicos. Tito reconstituiria, 
ao final do conflito, o Reino da Iu-
goslávia, proclamando, porém, a 
República da Iugoslávia, integrada 
pela Sérvia, Croácia, Eslovênia, 
Montenegro, Bósnia-Herzegovina 
e Macedônia (atual Macedônia do 
Norte). O líder iugoslavo esteve na 
Grande Guerra defendendo o Im-
pério Austro-húngaro e acabara 
prisioneiro em Moscou, onde, com 
a Revolução de 1917, passaria a 
lutar pelos bolcheviques e se tor-
naria comunista. Governaria com 
mão de ferro a Iugoslávia até sete 
de janeiro de 1980, quando, por 
problemas renais, enquanto visita-
va Liubliana, capital da Eslovênia, 
foi internado às pressas, vindo a 
falecer, quatro meses depois.   

Houve uma comoção mundial 
e o seu sepultamento, em 

Belgrado, reuniu chefes de estado 
de todos os continentes. Só supe-
rado, decorridos 25 anos, nas exé-
quias do Papa João Paulo II (1920 
– 2005). Eu era correspondente 

em Roma de O Globo e havia sido 
designado pelo meu querido Edi-
tor Internacional, Guilherme da 
Cunha, para cobrir o calvário do 
Marechal Tito. Por isso, muitas ve-
zes, naquele período, permanecia 
semanas inteiras entre Liubliana 
e Belgrado – acompanhando a 
condição de saúde do comandan-
te iugoslavo e especulando, junto 
a fontes do regime, sobre o que 
aconteceria no país após sua mor-
te. Liubliana é uma cidade preciosa 
e distante 100 quilômetros da ado-
rável e cosmopolita italiana Tries-
te. Sabíamos que a federação de 
repúblicas remontada por Tito se 

equilibrava precariamente e pode-
ria explodir, como explodiu, depois 
seu desaparecimento. O velório 
durou cinco dias e foi realizado na 
sede do Parlamento na capital iu-
goslava – após o corpo ter viajado 
de trem desde Liubliana. Todos os 
enviados especiais, como eu, re-
gistrávamos, dia e noite, a passa-
gem de autoridades estrangeiras 
que desfilavam em torno do esqui-
fe. Escrevíamos os artigos, geral-

mente, ao cair da tarde, e despa-
chávamos, via telex. Numa dessas 
noites, na véspera do enterro, logo 
depois do jantar, fumando um le-
gítimo charuto cubano, comprado 
em Lisboa, eu e o saudoso amigo 
Pedro Del Picchia, da Folha de S. 
Paulo, fomos ver as enormes filas 
formadas para a última despedida. 
Fomos surpreendidos por uma pa-
trulha do exército. Os soldados fa-
lavam somente servo-croata e nós 
respondíamos com a única frase 
que conhecíamos no idioma deles, 
algo como, “somos brasileiros”. 
Eles, em seguida, nos puseram 
num jipe e nos levaram para dentro 
do Parlamento. Quando percebe-
mos, estávamos diante do caixão. 
Foi hasteada a bandeira brasileira 
e soaram os acordes do Hino Na-
cional. Fomos apresentados como 
a delegação do Brasil.   

Del Picchia e eu, àquela hora, 
cerca de meia-noite, não 

estávamos completamente só-
brios. Eu tentava esconder entre 
os dedos o ‘habano’ e impedir que 
o meu colega da Folha, entusiasta 
do regime titoísta, cantasse a In-
ternacional Comunista. Por sorte, 
ficamos só dois minutos em frente 
do corpo de Tito e o cerimonial fez 
sinal para que deixássemos o lo-
cal. Ufa! Respirei fundo e voltamos 
ao hotel. Tínhamos, no dia seguin-
te, afinal, uma longa jornada, com 
a cobertura do funeral. A aventura 
daquela noite em Belgrado perma-
neceria inédita até a publicação 
desta coluna. 

Dia 24.06.2023
Dupla Paulo & Jonatan no São João 
Beneficente da Provedoria
Você não pode perder o São João Bene-
ficente no Lar da Provedoria a partir das 
13 horas. Teremos sardinhas assadas, 
churrasco, saladas e outros acompa-
nhamentos. A animação estará  cargo 
da dupla do momento Paulo & Jonatan. 
Av. Coronel Sezefredo Fagundes, 6170 
Bairro do Tremembé – São Paulo - Infor-
mações fone (11) 2995.3166 – 2995.5451
Dia 01.07.2023
Venha comemorar o São Pedro nos 
Poveiros
A Associação dos Poveiros de São Paulo 
estará nesta noite a partir das 19 horas co-
memorando o seu tradicional São Pedro 
em sua sede. Como de costume teremos 
aquela fogueira na rua para aquecer o frio, 
quentão, vinho quente, Caldo verde, sardi-
nhas assadas na hora e ainda deliciosas 
febras. A animação estará a cargo do Ran-
cho Folclórico Raízes de Portugal. Convi-
tes e informações (11) 95075.1812 (Sr. 
Isaias) – (11) 98594.5146 (Sr. Lino) Rua 
Dr. Afonso Vergueiro, 1104 V. Maria - São 
Paulo e-mail contato@poveirossp.com.br
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Contatos: www.teresabergher.com
www.facebook.com/Teresa Bergher

Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

Mais uma vez, casa  cheia e muita alegria. 
Retrospectiva dos 18 anos de meus manda-

tos, em que todos os anos lembramos o Dia de 
Portugal, de Camões e das Comunidades Portu-
guesas na Câmara Municipal. Somente o perío-
do da pandemia pode nos impedir de celebrar o 
Dia 10 de junho, tão importante data.

Emocionante lembrar ativistas e amigos, atra-
vés de pequeno vídeo! Infelizmente, alguns de 
abençoada memória, pois já não estão mais 
entre nós. Como esquecer a grande guerreira, 
Benvinda Maria, nosso sempre admirado Antô-
nio Gomes da Costa, meu sempre querido Ger-
son Bergher, nosso inesquecível cantor Roberto 
Leal, a quem tanto emocionei ao lhe conferir o 
Título de Cidadão Honorário do Rio de Janeiro? 
Nossos cônsules,  que desempenharam o seu 
belo papel representando  o nosso Portugal no  
Rio de Janeiro, e serviram à Comunidade Portu-
guesa e ao nosso Estado! Este ano, tive a felici-
dade de homenagear duas destacadas persona-
lidades: a nossa querida embaixadora Gabriela 
Soares de Albergaria, Cônsul Geral de Portugal 
no Rio de Janeiro, que recebeu por minha ini-
ciativa o título de Cidadã Honorária do Rio de 
Janeiro. Mulher  valorosa, que vem inovando o 
atendimento no consulado, onde a procura pela 
cidadania portuguesa  cresce a cada dia.

É motivo de orgulho para todas as mulheres 
portuguesas e luso descendentes, terem uma 
representação diplomática feminina no nosso 
Rio de Janeiro, do nível da embaixadora Gabrie-
la. Também  foi homenageado com o Conjun-
to de Medalhas Pedro Ernesto o Dr. Francisco 
Gomes da Costa, Presidente do Real Gabinete 
de Leitura e outras significativas instituições da 
Comunidade Portuguesa do Rio de Janeiro. Tra-
balho importante, merecedor dos nossos aplau-
sos. Participou do evento, a belíssima Orques-
tra  Sinfônica Juvenil Chiquinha Gonzaga, que 
homenageou os nossos agraciados. Tarde linda 
e inesquecível!

10 de Junho 

A Venerável Irmandade Santo Antônio dos Pobres, 
realizou belíssima festa em homenagem a Santo  

Antônio dos pobres com missa solene com a igreja to-
talmente lotada com os devotos e fies, um dia muito es-
pecial para  irmandade com seu trabalho  incessante em 

ajudar o próximo  com carinho e distribuição de  cestas 
básicas com 13kg de alimentos não perecíveis mais um 
saco de pão com 8 unidades mais roupa e calçados. 
Ação Social. A Provedoria agradece a todos os colabo-
radores e a DGACCP

No Ultimo dia 14 de junho foi realizado no Museu 
naval um encontro com o ator Português Toni Cor-

reia com o evento em homenagem ao Dia de Portu-
gal, Camões e a língua Portuguesa, os sabores um 

encontro saboroso para o corpo e para alma, a nossa  
mesa com os quitutes  e muita poesia com o artista 
Toni Correia que nos brindando com seu talento e co-
nhecimento da cultura portuguesa.

Portugal, a Língua e os Sabores”! com o Ator Toni Correia

Cadeg Todo Sábado é Dia De Festa Imperdível
Mais uma tarde de sábado, bem agradável, no 

Polo Gastronômico, em especial no Restau-
rante Cantinho das Concertinas, onde é realizado a 
famosa  Aldeia Portuguesa, um verdadeiro encontro 
de amigos. A comunidade portuguesa sempre é uma 
presença marcante, onde faz questão de apresen-
tar aos amigos um pouco da cultura portuguesa com 
seu bailarico e sua gastronomia, com aquele show 
de sabor inconfundível. São verdadeiros momentos 
de integração entre os povos, um show de confrater-
nização. Parabéns a todos que estão sempre presti-
giando a cultura portuguesa. Você esta convidado a 
comparecer todos os sábados, a partir das 12 horas 
no Polo Gastronômico do Cadeg, em Benfica. Vai 
gostar e voltar.

Explosão de alegria dos amigos na Aldeia Portuguesa  sempre contagiante os 
jovens João Marcos e esposa Natália, Elaine e Vitória

O Conjunto Cláudio Santos e Amigos agitando 
mais uma Aldeia Portuguesa do Cadeg

Um time de res-
peito, curtindo a 

Aldeia Portuguesa, 
no Cantinho das 

Concertinas, num 
sorriso especial  

para o jornal Portu-
gal em Foco, onde 
foram festejar o 70 

anos de vida do 
seu Nailton, tenho 
quase certeza que 

esse é o nome dele

Salve Santo Antônio dos Pobres
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Regiões & Províncias

Lousã

Meadela
Grupo Folclórico 
assinala 89 anos

A ‘Marginal à Noite’ é uma corrida noturna, na qual os atletas 
têm a possibilidade de percorrer a Avenida Marginal sem 

carros, tendo como objetivo a promoção de um estilo de vida 
mais saudável, promovendo a atividade física, junto à orla marí-
tima do Município de Oeiras.

No sábado, dia 17 de junho, a Avenida Marginal vai ser pal-
co da 17ª edição da ‘Marginal à Noite’, iniciativa organizada 
pela Câmara Municipal de Oeiras e uma das provas desporti-
vas mais emblemáticas do Concelho. A partida será dada pelo 
Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino Morais, e o 
início da prova está agendado para as 21h30.

Cerca de 7 mil pessoas irão participar na corrida noturna, 
com partida em Santo Amaro de Oeiras. O percurso estende-se 
até Caxias (junto à estação da CP), regressando depois ao pon-
to inicial, numa distância de aproximadamente oito quilómetros. 
As partidas serão desfasadas, por forma a melhorar o fluxo do 
percurso para os participantes. O tempo limite para terminar a 
prova é de duas horas.

A ‘Marginal à Noite’ é uma corrida noturna, na qual os atletas 
têm a possibilidade de percorrer a Avenida Marginal sem car-
ros, tendo como objetivo a promoção de um estilo de vida mais 
saudável, promovendo a atividade física, junto à orla marítima 
do Município de Oeiras. 

Além do exercício físico, estão previstas diversas animações 
ao longo do percurso. 

Para quem se inscreveu, a entrega dos kits será feita nas ins-
talações da Associação Empresarial da Região de Lisboa (AE-
RLIS), situada na Rua Coro de Santo Amaro de Oeiras, Edifício 
AERLIS, em Oeiras, a 16 de junho, entre as 10 e as 20 horas e a 
17 de junho, das 10 às 16 horas. 

Devido à realização da prova, irão verificar-se alguns condi-
cionamentos de trânsito durante o dia, estando a Avenida Margi-
nal encerrada ao trânsito automóvel, entre Oeiras e Caxias (em 
ambos os sentidos), das 18h30 às 00h30, e a Rua José Diogo da 
Silva, em Santo Amaro de Oeiras, encerrada ao trânsito automó-
vel, das 18h às 00h30;. 

A ‘Marginal à Noite’ conta novamente com o patrocínio do Pin-
go Doce e com as parcerias das Águas Serra da Estrela, Sumol 
Compal, Prio, CP Comboios de Portugal e GFD.

7 mil pessoas participam na corrida 
‘Marginal à Noite’ em Oeiras

A Câmara Municipal da 
Lousã está a preparar o 

regresso à versão presencial 
das Festas de São João um 
“momento muito aguardado 
por todos os Lousanenses e 
que será, certamente, vivido 
com muita satisfação”, disse o 
presidente da autarquia, Luís 
Antunes.

Segundo o Presidente, es-
tão “a preparar tudo para que 
este regresso seja um suces-
so e corresponda às expecta-
tivas de todos”.

Luís Antunes continuou 
adiantando que “apresen-
tamos um cartaz de muita 
qualidade, que certamente 
agradará a públicos muito 
variados e que conjuga a pre-
sença de artistas lousanen-
ses, com nomes fortes do pa-
norama nacional e que trarão 

ainda mais brilho e animação 
às nossas Festas”.

O São João inicia-se no 
dia 22 de Junho, com o Grupo 
de Fados “Amanhecer” a dar 
o pontapé de saída com um 
espetáculo nas Piscinas Na-
turais da Sra da Piedade e a 
Banda Anarkia a actuar no re-
cinto das Festas de São João.

No dia 23, quinta-feira, 
dois momentos muito aguar-
dados e cheios de tradição, 
com a realização dos Arraiais 
Populares e o Desfile das 
Marchas Sanjoaninas – este 
ano com 8 Marchas a parti-
cipar – enquanto no palco do 
São João atuam “Tiago Neto 
& Paulo Fragoso”. Neste mes-
mo dia terá início a Mostra 
Comercial e Industrial que se 
realizará no Parque Municipal 
de Exposições.

Na sexta-feira, dia 24 – Fe-
riado Municipal e Dia de São 
João – subirão a palco a ban-
da local “Ponto & Vírgula” e 
“David Carreira”.

Sábado dia 25, a animação 
estará a cargo de “Jorge Ba-
tista”, “Fernando Daniel” e “Tio 
Jel”, que atuarão no recinto do 
São João.

Finalmente, no domingo, 
dia 26, o encerramento conta-
rá com um “Remember Tributo 
80 & 90” e “Toy”.

Luís Antunes finalizou as-
sinalando que “estamos muito 
ansiosos por voltar a partilhar 
estes momentos felizes com 
os Lousanenses e com todos 
os que nos costumam visitar 
nesta altura. Este é um mo-
mento importante da vida do 
concelho, que reforça a nossa 
identidade, o orgulho de Ser 

Cãmara prepara regresso das
Festas de São João ao modo habitual

Lousanense e potencia o di-
namismo econômico.

Além do cartaz de anima-
ção, as Festas de São João 
incluem ainda várias outras 
actividades que serão, oportu-
namente, divulgadas.

Prestes a completar nove décadas de existência, o Grupo Fol-
clórico das Lavradeiras da Meadela celebrou no passado dia 

27 de maio, o 89.º aniversário da sua fundação, ao serviço da 
cultura, do folclore e etnografia, com um espetáculo comemo-
rativo, designado de “Meadela em Movimento”, que ocorreu no 
Salão de Festas do Centro Paroquial da Meadela, […]

Esta cerimônia é realizada anualmente em memória do encar-
regado de negócios da Embaixada da Turquia, Erkut Akbay, 

e da sua mulher, Nadide Akbay.
O Embaixador da República da Turquia em Portugal, Mu-

rat Karagöz, esteve presente na Cerimônia Türkiye, em Lin-
da-a-Velha.

Esta cerimônia é realizada anualmente em memória do en-
carregado de negócios da Embaixada da Turquia, Erkut Akbay, 
e da sua mulher, Nadide Akbay, assassinados a 7 de junho de 
1982 por um grupo radical arménio em frente à sua casa em 
Linda-a-Velha.

Murat Karagöz foi acompanhado pelo Chefe de Gabinete de 
Apoio à Presidência, Miguel Faria, em substituição do Presiden-
te da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino Morais.

Cerimônia Türkiye

Aniversário de Fundação de
95 anos da Casa de Portugal

O aniversário de 95 anos da Casa de Portugal, 
do Rio de Janeiro tivemos uma celebração 

de uma missa celebrada na Capela de Santo 
Antônio, um momento marcante, que relembra 
todas as grandes historias desta casa, A missa 
celebrada pelo Frei Paulo e, foi realizada com 
muito carinho. O Presidente Dr. Jayme Joaquim 
de Carvalho Netto ao lado de sua Diretoria foi 
cumprimentado por todos os presentes. A Co-
munidade Portuguesa e demais convidados es-
tiveram prestigiando a solenidade entre eles, a 
Fadista Maria Alcina e todos os atuais Diretores 
da Casa de Portugal. Uma das Instituições Por-
tuguesas mais antiga no Rio de Janeiro, que vem 
se modernizando dia- dia para melhor atender 
seus associados e clientes um trabalho árduo 
mas gratificante. 

Durante o 
ato religioso 

vemos, Dr. 
Neemias, 

Diretor Ad-
ministrativo 
dos Hospi-

tais Casa 
de Portugal, 

Aline filha 
do saudo-

so, Dr. Leite 
Diretor Pre-
sidente, da 
instituição, 
e a Fadis-

ta Maria 
Alcina

Presidente Dr. Jayme Joaquim de Carvalho Netto, quando cortava o bolo comemo-
rativo, dos 95 anos de fundação da Casa de Portugal do Rio de janeiro

Momento do ofertório com o Frei Paulo oferecendo a Hóstia  consa-
grada aos fies
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Maneca

Maria
Alcina

Feliz aniversário, Vereadora Teresa Bergher

No dia 15 de Junho a Vereadora da Câmara Munici-
pal do Rio de Janeiro, Teresa Bergher festejou mais 

um aniversário com muitas congratulações, flores e muito 
amor de sua família. Muitas bênçãos eternas e alegrias 
no coração, na foto o momento de recordação no dia 10 
de Junho, na Câmara de Vereadores, a aniversariante 
com os amigos Maria Alcina, Toninho Serapico, Adão Ri-
beiro. ABRAÇOS FADISTAS

Casal admirável Deputada
Martha Rochae Dr. Eduardo

Num destaque 
a Deputada 

Marta Rocha e 
seu esposo Dr. 
Eduardo, no Pal´-
cio São Clemen-
te, com olhares 
apaixonados de 
um amor  e, sor-
riso de eterna fe-
licidade. MUITAS 
BÊNÇÃOS ABRA-
ÇOS FADISTAS.

Sra. Vereadora Teresa Bergher, parabéns e a todos desta casa 
de Leis, Câmara dos Vereadores do Rio de Janeiro,  pela linda 

homenagem nesta data tão  marcante, 10 de Junho, Dia de Portugal, 
de Camões e das Comunidades Portuguesas, de acordo com visual 
fotográfico vemos amigos seus convidados, participando desta ale-
gria, a direita; amigo Ernesto Boaventura, ao seu lado, Dr. Flávio  
Martins, na sequência,  Sra. Vereadora Teresa Bergher, Idália Mane-
ca  Alice  Boaventura, Luciane Marquesan, Sr. Joaquim Fernandes, e  
vosso amigo, Maneca, todos muito felizes e grato pelo evento.

Como vemos no cenário fotográfico, pessoas de muita 
estima, presente as Homenagens ao grande 10 de Ju-

nho, Dia de Portugal de Camões e das Comunidades Por-
tuguesas, a direita, Comendador, Orlando Cerveira, Pre-
sidente do Clube Português de Niterói, ao seu lado, Sra. 
Embaixadora Gabriela Soares Albergaria Cônsul Geral de-
Portugal do Rio de Janeiro, na sequência, Cantor Românti-
co Mário  Simões e o amigo Maneca, que deseja a todos as 
maiores felicidade, com um Viva Portugal e Viva o Brasil.

10 de Junho,  data histórica com visual,
gente de bem na homenagem a Pátria Mãe 

A Vereadora Teresa  Bergher, 
Recebeu a todos,  com muito 

carinho, neste dia, tão Importante

O nosso Embaixa-
dor de Portugal 

em Brasília, Dr. Luís 
Faro Ramos, trocando 
ideias com o ator por-
tuguês Toni Correia, o  
inesquecível Macha-
dinho,  no evento no 
Palácio São Clemen-
te, nas festividades 
do dia de Portugal e 
Camões. ABRAÇOS 
FADISTAS.

Trocando Ideias Sobre a Arte

Durante o ato religioso vemos, o Presidente da Casa 
de Portugal Dr. Jayme  Joaquim de Carvalho Net-

to,  Maria Alcina, Dr. Neemias, Diretor Administrativo 
dos Hospitais Casa de Portugal, meu grande amigo, 
Aline filha do saudoso Dr. Leite, que foi  Diretor Presi-
dente, da instituição.  Missa linda emocionante em que 
as lembranças  brotavam da nossa memória, sentin-
do a presença dos Presidentes Diretores, Associados 
que  tanto fizeram na filantropia luso Brasileira, e hoje 
estão num plano maior, recebendo os frutos de tanto 
amor dedicado ao próximo MUITAS BENÇÃOS MUITA 
LUZ SAUDADES.

Missa de 95 anos de Fundação da Nossa Querida
Casa De Portugal, No Dia De Santo Antônio

Bonita imagem a  Senhora Embaixadora Ga-
briela Albergaria Cônsul Geral de Portugal 

no Rio de Janeiro, brilhante junto ao nosso que-
rido amigo, Dr. Francisco Gomes da Costa, Pre-
sidente do Real Gabinete Português de Leitura, 
Caixa de Socorros D. Pedro V, Liceu Literário 
Português, Associação Luís de Camões. Gran-
de Baluarte da Nossa Comunidade, Dr. Francis-
co Gomes da Costa, o dinamismo em pessoa 
que nos encanta MUITAS BENÇÃOS.

Foi contagiante a alegria 
do Presidente Jayme, 

comunicando-nos  que aca-
ba de receber a dupla nacio-
nalidade Portuguesa.

Mais um português Ilus-
tre. Sentindo a alegria de 
seus avós  no Céu, sua avó 
D. Conceição Marques, 
que tanto amava a Casa 
de Portugal, agora com um 
neto Presidente da querida 
Casa de Portugal, e Por-
tuguês reconhecido pela 
dupla Nacionalidade. Por-
tuguês de coração sempre foi. português  autêntico 
de Alma e coração MUITAS BENÇÃOS
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Parabéns  Dr. Jayme 
Carvalho Netto, Admirável 
Português Que Nos Orgulha

Nas Comemorações ao Dia de Portugal de Camões e 
da Comunidade Portuguesa, 10 de Junho, no quinte-

to  supra, vemos a direita, o casal:  Rosângela  Maneca 
e Jovane que nunca tinha participado, ficou encantador e 
nós  Maneca, Idália e Alice Boaventura, enfim, todos nós,  
agradecemos a  Senhora  Vereadora Teresa  Bergher, por 
mais este dia Abençoado, Salve Portugal

10 de Junho, Data de História
e nossa gratidão, Falar da

Pátria  Mãe,  Faz Bem ao Coração

Neste belo cenário fotográfico, vemos a família 
Paiva, naturais de Pindelo dos Milagres, com vá-

rios amigos, comemorando mais um aniversário do 
grande amigo Antônio Paiva, participando desta data 
maravilhosa, a esquerda, amigo Antônio Cardão, 
Sra. Márcia Mendes, com seu marido, Toninho Men-
des, casal, Maneca e Idália, o aniversariante, Antô-
nio Paiva, esposa, Sra. Fátima Paiva, seu cunhado, 
Custodio Paiva, Comendador Afonso Bernardo, sua 
esposa, Sra. Florbela,  e Sra. Lurdes Paiva, foi uma 
tarde maravilhosa, que este grande dia, se repita, 
por muitos e muitos, anos, com muita saúde.

Família Paiva em  festa, parabéns amigo Antônio Paiva,  pelo seu aniversário

Estimada Vereadora Teresa Bergher, parabéns 
Pela bela Festa em Homenagem, ao Dia de 

Portugal de Camões e das Comunidades Portu-
guesas, como vemos na foto, a direita o Homena-
geado Dr. Francisco Gomes da Costa com a Meda-
lha Pedro Ernesto muito merecida, a seu lado, Sra. 
Vereadora, Sra. Idália, Sra. Alice Boaventura, Sra. 
Neli Cravo e a jovem, Sra. Luciane Marquesan, dia 
feliz, Parabéns  e muita saúde para todos.

Grande e Merecida Homenagem, ao Presidente da
Associação Luís de Camões Dr. Francisco Gomes da Costa

Feliz aniversário
Sra. Alda Rodrigues

Este mês de Junho, é especial para a família 
Rodrigues, pois sua matriarca Sra. Alda Ro-

drigues, estreiou nova idade, 76º anos de uma 
linda história de vida e amor, que construiu ao 
lado do seu eterno amor seu esposo o empresá-
rio Belmiro Rodrigues, que neste dia festivo reu-
niram familiares e amigos para juntos comemora-
rem mais um ano de vida, da querida matricarca
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Economia

O Banco de Portugal me-
lhorou a previsão da 

taxa de inflação deste ano 
para 5,2%, devido à diminui-
ção das pressões inflacionis-
tas externas e ao impacto da 
redução temporária do IVA.

No “Boletim Econômi-
co” de julho, o regulador 
bancário destaca que a 
inflação se encontra numa 
trajetória de redução des-
de o final de 2022.

“Projeta-se uma redu-
ção da taxa de inflação de 
5,2% este ano para 3,3% 
em 2024 e 2,1% em 2025, 
valor já próximo do objetivo 
de política monetária”.

Estas previsões compa-
ram às do relatório de mar-
ço, que apontavam para 
uma taxa de 5,5% este ano, 

Banco de Portugal prevê
inflação de 5,2% este ano

O Banco Central Euro-
peu  subiu a taxa de 

juro de referência em 0,25 
pontos percentuais , fican-
do agora em 4%.

“A inflação tem vindo a 
descer, mas as projeções 
indicam que permanecerá 

demasiado elevada du-
rante demasiado tempo. 
O Conselho do BCE está 
empenhado em assegurar 
o retorno atempado da in-
flação ao seu objetivo de 
médio prazo de 2%. Por 
conseguinte, decidiu au-

mentar as três taxas de 
juro diretoras do BCE em 
25 pontos base”, anuncia 
o BCE .

O último aumento foi no 
início de maio, quando o 
BCE abrandou o ritmo das 
subidas para 0,25%.

BCE sobe taxas de juro
em 0,25 pontos para 4%

de 3,2% em 2024 e de 2,1% 
em 2025.

A revisão em baixa de 
0,3 % é explicada com me-
nores pressões inflacionis-
tas externas e o impacto da 
redução temporária do IVA 
para alguns bens alimenta-
res a serem parcialmente 
compensadas por maiores 

pressões internas sobre a 
componente de serviços.

O BdP explica que em 
2023, o abrandamento dos 
preços deverá resultar das 
componentes mais voláteis 
do Índice Harmonizado de 
Preços ao Consumidor, re-
fletindo essencialmente a 
redução esperada do preço 

A aviação comercial inter-
nacional está no bom 

caminho para recuperar por 
inteiro os níveis de ativida-
de que se registavam antes 
da pandemia de Covid-19, 
em Portugal tem indicadores 
que sugerem uma situação 
já positiva, pode ter ultra-
passado o registo de 2019. 
Num estudo da Eurocontrol 
que analisa o tráfego euro-
peu na semana entre 15 e 21 
de março, Portugal surge no 
Top 10 e à frente de países 
muito maiores, acima de mil 
voos por dia, o que corres-
ponde a um aumento de 10% 
em relação ao valor verifica-
do na mesma semana de 
2019. Este foi aliás o melhor 
desempenho entre todos os 
países da UE.

No mercado europeu, o 
documento contabiliza uma 
média de 24 mil voos diários 
nessa semana, também gran-
de aumento de 22% em rela-
ção a 2022, mas ainda abaixo 
do que se verificara na mes-
ma semana de 2019, quando 
se registou a média de 27 mil 
voos. Isto significa que o valor 
de 2023 está ainda apenas a 
88% do nível anterior à pan-
demia. Se é possível resumir 
estes dados, a Europa está 
próxima de atingir os valores 
de 2019, mas Portugal já es-
tará acima do período ante-
rior à doença.

A análise da Eurocontrol 
é compatível com os núme-
ros do INE sobre a movimen-
tação nos aeroportos portu-
gueses, que registaram no 
primeiro trimestre deste ano 
uma atividade 15% superior 
à de 2019, no indicador de 
passageiros. São poucos os 
países europeus que já recu-
peraram os níveis anteriores 
à pandemia nesta área do 
tráfego aéreo, com destaque 
para a Turquia, que inaugu-
rou recentemente em Istam-
bul aquele que é já o maior 
aeroporto do continente. En-
tretanto, só três países da UE 
mostram números acima dos 
de 2019 (Portugal, Croácia e 
Irlanda). A semana analisa-
da pela Eurocontrol teve a 
contrariedade de uma greve 
em França e o mercado eu-
ropeu continua a ser afetado 
pela Guerra na Ucrânia: este 
país perdeu 100% do tráfego 
aéreo de 2019 e os aeropor-
tos mantêm-se encerrados à 
aviação civil.

Avaliando as companhias 
europeias, a TAP perdeu 7% 
do número de voos realiza-
dos na mesma semana de 
2019, mas está no primei-
ro terço da tabela. A Wizz 
Air foi a que mais cresceu, 
39%, e a Ryanair é agora a 
maior companhia, com mais 
de 2100 voos realizados em 
média, diariamente, durante 

a semana analisada. Refi-
ra-se que a Europa só tem 
7 companhias no Top25 das 
maiores transportadoras da 
aviação civil internacional.

Os números da Eurocon-
trol também mostram a se-
veridade das reestruturações 
que ocorreram no negócio 
das grandes companhias de 
bandeira: na semana entre 15 
e 21 de março de 2023, com-
parando com a semana equi-
valente de 2019, a Air France 
perdeu 22% do número de 
voos, a Lufthansa 31%.

Tudo indica que a reaber-
tura das viagens para a Chi-
na deram um impulso deci-
sivo na indústria. Em termos 
homólogos, o crescimento 
do sector da Ásia-Pacífico, 
entre 2022 e 2023, foi de 
125% no indicador de RPK. 
A IATA publicou este mês um 
relatório detalhado que con-
firma a melhoria da situação 
das companhias europeias, 
asiáticas e americanas.

Esses números do INE, 
relativos ao movimento nos 
aeroportos portugueses em 
março deste ano, apontam 
para uma recuperação ro-
busta. Com um desembar-
que médio de 80 mil passa-
geiros por dia, os aeroportos 
nacionais movimentaram 
mais de 4,9 milhões de pes-
soas, um aumento de 35,6% 
face ao mesmo mês de 2022.

Quando se compara com 
março de 2019, o aumento 
foi de 13,8%. O mesmo se 
pode dizer da carga: pelos 
aeroportos portugueses pas-
saram em março de 2023 
mais de 19 mil toneladas de 
carga e correio, o que repre-
senta um aumento de quase 
11% face a março de 2019, 
antes da pandemia.

Feitas as contas ao pri-
meiro trimestre de 2023, a 
recuperação do movimento 
nos aeroportos nacionais em 
relação ao período anterior 
ao Covid-19 torna-se ainda 
mais evidente.

O somatório dos três me-
ses, em 2023, é superior a 
12,8 milhões de passageiros, 
representando um acréscimo 
de 15,1% face aos 11,18 mi-
lhões registados entre janei-
ro e março de 2019.

Os números agora divul-
gados sobre a melhoria das 
receitas, a abertura da Chi-
na e o regresso do turismo 
podem transformar 2023 no 
primeiro ano normal para o 
setor da aviação. Há ainda 
incertezas, a inflação e o au-
mento das taxas de juro, há 
pontos de interrogação so-
bre a guerra da Ucrânia e os 
preços de energia, mas pelo 
menos já existe esperança 
de que a aviação comercial 
possa de novo voar como 
antigamente.

A festa do São João do 
Porto, na noite de sexta-

feira, esgotou vários hotéis 
na cidade e arredores que 
registam taxas de ocupação 
entre 90% e 100%, conso-
lidando valores idênticos à 
pré-pandemia.

A agência Lusa contactou 
algumas unidades hoteleiras 
do Porto e, no hotel M.ou.
co, um quatro estrelas em 
Bonfim, a noite de São João 
está esgotada e a ocupação 
no fim de semana que se 
segue está acima dos 90%, 
avançou Patrícia Fernandes.                                                                                        
“Em termos de aloja-
mento, estamos comple-
tos na noite de S. João”.                                                                                                                                 
Questionada sobre qual a 
nacionalidade dos hóspedes, 
Patrícia Fernandes adiantou 
que os nacionais correspon-
dem a um terço da ocupação 
para o S. João, enquanto os 
hóspedes internacionais são 
de nacionalidade inglesa, es-
panhola e francesa.

O arraial que está a ser 
preparado no M.ou.co vai 
oferecer caldo verde com 
chouriço, sardinha e entre-
costo assado na brasa e, 
para sobremesa, haverá, pu-
dim abade de priscos, pão-
de-ló e sericaia.

No Moov Hotel Porto Cen-
tro, na praça da Batalha, bem 
no centro histórico da cidade 
do Porto, o fim de semana do 
feriado de São João também 
está quase a bater nos 100% 
de ocupação.

“Prevíamos que a taxa 
fosse elevada uma vez que, 
há um mês, já tínhamos um 
nível de ocupação muito 
elevado, com um grande 
número de quartos preen-
chidos”, disse à Lusa João 
Pereira, do departamento 
Comercial e de Vendas dos 
hotéis Moov.

Segundo o responsável, 
a maioria dos hóspedes que 
vão ali celebrar são de nacio-
nalidade espanhola, france-

Vários hotéis do Porto esgotados
para a noite de São João  

sa, norte-americana e ingle-
sa, enquanto que o mercado 
nacional interno no período 
deste feriado portuense tem 
pouca expressão.

No Neya, um hotel de 
quatro estrelas localizado 
junto ao edifício da Alfânde-
ga, a taxa de ocupação está 
perto dos 90% tanto para a 
noite festiva de 23 de junho, 
como para o fim de semana, 
adiantou à Lusa diretora de 
operações daquela unidade 
hoteleira, Cláudia Abreu.

O hotel está a preparar 
um programa especial para 
oferecer aos seus clientes 
uma experiência de São 
João numa localização privi-
legiada com um menu espe-
cial de São João.

“Preparámos dois am-
bientes distintos para as ce-
lebrações de São João. Um 
verdadeiro arraial com mú-
sica e decoração típica, ser-
vido no nosso Claustro com 
as típicas sardinhas e bifa-
nas grelhadas ao momento, 
e um jantar no restaurante, 
ambos com acesso ao bar 
no último piso do hotel, que 
apresenta vista rio e onde 
se poderá apreciar o tra-
dicional fogo-de-artifício à 
meia-noite”.

No hotel The Yeatman, 
no concelho de Vila Nova 
de Gaia, a taxa de ocupa-
ção para os dias 23 e 24 de 
junho está elevada, preven-
do-se que aquela unidade 

hoteleira de 5 estrelas fique 
completa, embora ainda 
estejam a aceitar algumas 
reservas de última hora, 
explicou a diretora-geral, 
Mónica Gonçalves, segun-
do Monica as principais na-
cionalidades de hóspedes, 
na estadia para o São João, 
são, sobretudo, norte-ame-
ricana e britânicos.

Também nos hotéis Por-
toBay Flores e PortoBay 
Teatro, ambos na Baixa do 
Porto, as noites de 23 para 
24 de junho estão qua-
se completas, com 94% e 
93% da taxa de ocupação, 
respetivamente, avançou 
Dora Câmara, funcionária 
daquela cadeia hoteleira.

“Tanto no PortoBay 
Flores, como no PortoBay 
Teatro temos clientes es-
trangeiros nessas datas, 
sendo que as nacionali-
dades com maior percen-
tagem são americanos e 
ingleses”, referiu.

O programa das festivi-
dades de São João no Por-
to inclui concertos a partir 
das 22:00 de Emanuel e de 
Cláudia Martins & Minhotos 
Marotos, no Largo do Amor 
de Perdição, enquanto nos 
jardins do Palácio de Cristal 
atuará Miguel Araújo e o gru-
po Fogo Fogo.

O espetáculo de fogo-de
-artifício que marca a noite 
da maior festa do Porto terá 
a duração de 16 minutos e 
será lançado das margens 
do rio Douro e de barcaças.

Aviação em Portugal
recupera-se mais rápido do 

que no resto do mundo

das matérias-primas ener-
géticas e alimentares nos 
mercados internacionais.

Já a redução da inflação 
excluindo estes bens será 
posterior, como resultado 
de efeitos indiretos desfasa-
dos com origem nas compo-
nentes voláteis da inflação 
e por pressões associadas 
ao aumento dos salários e 
margens de lucro.

“A maior restritividade 
da política monetária, num 
contexto de expetativas de 
inflação ancoradas, deverá 
implicar a convergência da 
inflação no final do horizon-
te para valores compatíveis 
com o objetivo de estabili-
dade de preços e próximos 
dos projetados para a área 
do euro”, diz o BdP.
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Política

O presidente do PSD, 
Luís Montenegro, dis-

se que é melhor que o país 
cresça mais do que cres-
ça menos, mas sublinhou 
que Portugal precisava de 
estar a crescer o dobro da-
quilo que está a crescer.

“Nós precisávamos, 
hoje, de estar a crescer o 
dobro daquilo que estamos 
a crescer. E, portanto, não 
querendo naturalmente di-
zer que é negativo que uma 
estimativa de crescimento 
seja revista em alta, isso é 
óbvio que eu não direi isso, 
mas que o país tem de ter 
capacidade de gerar mais 
riqueza, criando mais inves-
timento e mais condições 
para as empresas serem 
competitivas”,  em declara-
ções à margem da sessão 
de abertura do Congresso 
da Juventude do Partido 
Popular Europeu.

O Banco de Portugal 
reviu em alta as projeções 
para o PIB, salientando o 
desempenho acima do es-
perado no primeiro trimes-
tre e apontando para um 
crescimento de 2,7% este 
ano e 2,4% em 2024.

Na reação, o líder do 
PSD disse que o que vê 
é sobretudo um país que 
tem mulheres e homens 
que todos os dias têm mui-
ta dificuldade em pagar as 
suas contas.

Lembrou um custo de 
vida que cresceu muito no 
último ano e meio, sendo 

o resultado a incapacidade 
para pagar as despesas 
básicas na alimentação, na 
energia , nos combustíveis 
e nos serviços de saúde.

 “Agora, evidentemen-
te que o país é melhor que 
cresça mais do que cres-
ça menos. Infelizmente, 
no cômputo geral, a última 
década foi uma década de 
estagnação econômica, foi 
uma década que não deu a 
Portugal aquilo que era su-
posto, através das políticas 
europeias que nos auxiliam, 
em termos de financiamen-
to, de uma maneira nunca 
antes vista”, disse .

O líder do PSD reiterou 
que há condições para bai-
xar os impostos em Portu-
gal, apontando desde logo 
o IRS, para o qual defendeu 
uma descida significativa até 
ao sexto escalão.

Ainda sobre o IRS, pro-
pôs uma taxa máxima de 15 
% para os jovens até aos 35 
anos. “É chegada a hora de 

O primeiro-ministro con-
siderou que a mais 

recente estimativa do Ban-
co de Portugal , revendo 
em alta de 1,8 para 2,7% o 
crescimento econômico em 
2023, é resultado de uma 
transformação estrutural da 
economia portuguesa.

Esta posição foi trans-
mitida por António Costa 
no final de uma visita à 
multinacional Schréder, em 
Carnaxide, concelho de 
Oeiras, empresa apontada 
como líder mundial em so-
luções inteligentes no mer-
cado da iluminação.

No seu breve discurso, o 
líder do executivo referiu-se 
à evolução das qualificações 
em Portugal ao longo dos úl-
timos 30 anos e associou-a 
à projeção agora avançada 
pelo BdP sobre o crescimen-
to da economia portuguesa 
em 2023 e em 2024.

António Costa afirma que 
crescimento resulta de mudança 

estrutural da economia portuguesa

“O BdP publicou as no-
vas previsões para o cres-
cimento econômico deste 
ano. Tinha previsto 1,8% 
e aumentou para 2,7%, o 
que representa uma gran-
de subida nas perspectivas 
de crescimento econômico 
para 2023”, sustentou.

No entanto, de acordo 
com António Costa, mais 
importante que esta estima-
tiva de crescimento, é sina-
lizar que esse crescimento 

assenta numa mudança 
estrutural da economia por-
tuguesa.

“O primeiro fator que o 
BdP enfatiza é o das qua-
lificações”, declarou, tendo 
ao seu lado o ministro da 
Economia, António Costa 
Silva, o secretário de Esta-
do Adjunto do primeiro-mi-
nistro, António Mendonça 
Mendes, e o presidente da 
Câmara de Oeiras, Isaltino 
de  Morais.

“Querer estar com 
José Mourinho e 

apoiar um treinador por-
tuguês, um jogador portu-
guês, uma equipe portu-
guesa é sempre louvável, 
mas António Costa não 
colocou na agenda pública 
que ali estaria, o que signi-
fica que, de alguma forma, 
um equipamento do Estado 
foi utilizado para finalidades 
que, não sendo secretas, 
foram mais privadas do que 
políticas ou públicas”, afir-
mou André Ventura, defen-
dendo que os equipamen-
tos do Estado, suportados 
pelo erário público e pelo 
contribuinte, não devem ser 
utilizados desta forma.

Num vídeo divulgado 
aos jornalistas, o líder do 
Chega comentou a notí-
cia do Observador de que 
o primeiro-ministro fez 
uma escala em Budapes-
te,  quando viajava num 

Falcon 50 da Força Aé-
rea,  onde assistiu à final 
da Liga Europa ao lado do 
primeiro-ministro da Hun-
gria, Viktor Orbán.

“É uma tremenda hipo-
crisia política e uma tre-
menda imoralidade”, criti-
cou Ventura.

O presidente do partido 
considerou também que 
a situação pode constituir 
uma irregularidade, even-
tualmente até uma ilega-
lidade, mas, sobretudo, 
uma enorme imoralidade, 
acusando o primeiro-mi-
nistro de utilizar o apare-
lho público para as suas 
próprias finalidades.

“Igualmente lamentá-
vel, mas que mostra o tipo 
de hipocrisia política a que 
estamos habituados, é o 
uso de todos os meios para 
ganhar apoio político na 
Europa”, afirmou André 
Ventura, apontando que 

Ventura acusa Costa de imoralidade 
por escala em Budapeste

PSD: Luís Montenegro
diz que Portugal devia
estar a crescer o dobro

A Iniciativa Liberal  quer 
chamar ao parlamento a 

ministra do Trabalho, Solida-
riedade e Segurança Social 
e a ministra da Coesão Ter-
ritorial para prestarem expli-
cações sobre o que continua 
por fazer após os incêndios 
de Pedrógão Grande.

O anúncio foi feito pelo 
presidente da IL através de 
uma publicação na rede so-
cial Twitter, em que refere 
que o partido vai apresentar 
um requerimento para que a 
ministra da Segurança So-
cial, Ana Mendes Godinho, 
e a ministra da Coesão Terri-
torial, Ana Abrunhosa, sejam 
ouvidas com urgência na As-
sembleia da República sobre 
Pedrógão Grande.

Quando passam seis 
anos desde a tragédia, Rui 
Rocha considera que os por-
tugueses merecem explica-
ções claras sobre tudo o que 
continua por fazer.

“Seis anos depois dos in-
cêndios de Pedrógão Gran-

de, Castanheira de Pera e 
Figueiró dos Vinhos, ainda 
existem casas por recons-
truir. Algumas primeiras habi-
tações e quase todas as que 
não eram primeiras habita-
ções. É incompreensível”.

O líder da IL defende 
igualmente que o dinheiro 
do fundo Revita, constitu-
ído sobretudo graças aos 
donativos dos portugue-
ses, tem de ser investido 
naquele território.

E questiona: “Quais são 
os planos do Governo para 
as verbas que ainda existem 
no fundo? Como está a ser 
feita a articulação com as 
autarquias? Porque é que o 
Governo fez um despacho 
para nacionalizar o Revita 
quando o regulamento do 
próprio fundo prevê exata-
mente o contrário? Qual é o 
objetivo?”.

Na ótica de Rui Rocha, é 
imoral porque o Estado não é 
dono daquele dinheiro.

O presidente da IL consi-

IL quer chamar ao parlamento ministras 
da Coesão Territorial e da Solidariedade

dera que aquelas verbas de-
vem ser aplicadas no muito 
que ficou por fazer nos terri-
tórios atingidos.

O deputado aponta ainda 
uma enorme opacidade na 
gestão do Revita, indicando 
que os relatórios de execu-
ção trimestrais não são publi-
cados há um ano e o relató-
rio e contas de 2022 também 
não é conhecido.

“O que se passa? Quem 
não está a fazer a sua par-
te: o Conselho de Gestão do 
Revita ou a tutela política?”, 
acrescenta Rui Rocha.

No sábado assinalaram-
se seis anos desde os in-
cêndios que deflagraram em 
17 de junho de 2017 em Pe-
drógão Grande, e que alas-
traram a concelhos vizinhos, 
provocando a morte de 66 
pessoas, além de ferimen-
tos noutras 253, 7 das quais 
graves. Os fogos destruíram 
também cerca de meio mi-
lhar de casas e 50 empresas.

A maioria das vítimas 
mortais foi encontrada na 
Estrada Nacional 236-1, que 
liga Castanheira de Pera e 
Figueiró dos Vinhos, junto à 
qual foi erguido um memorial 
de homenagem.

Em outubro do mesmo 
ano, outros incêndios na re-
gião Centro provocaram 49 
mortos e cerca de 70 feridos, 
registando-se ainda a des-
truição, total ou parcial, de 
cerca de 1.500 casas e mais 
de 500 empresas.

Costa “parece estar mais 
preocupado com a cam-
panha europeia, com o 
seu próximo lugar, do que 
com gerir Portugal, com 
a política portuguesa”.                                                                                
O líder do Chega apon-
tou que António Costa 
critica as políticas do pri-
meiro-ministro da Hun-
gria, mas mesmo assim 
não se inibe de ir ter com 
o primeiro-ministro hún-
garo para eventualmente 
ter o seu apoio.

O jornal Observador 
noticiou que António Cos-
ta fez escala em Budapes-
te, em 31 de maio, quan-
do seguia a caminho da 
Moldova para a cimeira da 
Comunidade Política Eu-
ropeia, sem que o evento 
tivesse sido colocado em 
agenda.

A agência Lusa ques-
tionou o gabinete do pri-
meiro-ministro sobre este 
assunto, mas não obteve 
resposta até ao momento.

“O primeiro-ministro ia 
para uma reunião interna-
cional e entendeu que de-
via dar um abraço a José 
Mourinho. Ele disse-me, 
é um português que está 
envolvido, vou-lhe dar um 
abraço, pode ser que dê 
sorte e quase ia dando”, 
disse o Presidente Mar-
celo Rebelo de Sousa.

ousar diminuir os impostos 
sobre os rendimentos do 
trabalho em primeiro lu-
gar”, referiu.

Montenegro defendeu 
ainda a baixa do IVA na 
eletricidade, no gás e nos 
combustíveis e a descida 
progressiva da taxa de IRC.

“Eu já tive ocasião de 
dizer e reitero que nós te-
mos em Portugal, no ano 
de 2023, como já tivemos 
no ano de 2022, um exce-
dente orçamental, do pon-
to de vista da arrecadação 
de receita fiscal. Portanto, 
o Governo está a cobrar 
mais impostos do que os 
muitos que já estimava co-
brar com o crescimento da 
receita fiscal e contributiva 
do Orçamento do Estado”, 
disse o líder do PSD.

Acrescentou que, por 
outro lado, as pessoas es-
tão asfixiadas, as empre-
sas estão asfixiadas, as 
instituições estão asfixia-
das em muitos impostos.
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Esportes

CASA DE TRÁS-OS-MONTES
E ALTO DOURO

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
JUNHO – Dia 25 – Domingo - 12horas - Almoço Trans-
montano - Churrasco (Carne, Frango, Linguiça) Sar-
dinha na Brasa, Acompanhamentos Saladas diversas 
- Conjunto Amigos do Alto Minho - Reservas: 2284-7346 
/ 98721-7394.

CAMPONESES DE PORTUGAL
Est. São Mateus 25 - Jardim Primavera
Reservas - Marcos: (21) 97032-7472

Coelho (21) 99334-3320 - Odete (21) 99463-9062
JUNHO – Dia 25 - Domingo - cardápio - Feijoada Cario-
ca, arroz, farofa, torresmo, capipirinha, laranja e galeto 
na brasa (R$60,00) - Lombo de bacalhau à portuguesa 
(R$90,00) - Show - Fernando Santos e Amigos, Show de 
Folclore: Apresentação do R.F. Camponeses de Portugal 
50 anos - Imagem Peregrina de Nossa Senhora de Fátima 
- e mais bingo e leilão - Reservas - Marcos (21) 97032- 
7472 - Coelho (21) 99334-3320 - Odete (21) 99463-9062 
- Atenção!! Estacionamento no Clube grátis

Vida Associativa / Vida Associativa

Declarações de Roberto 
Martínez, selecionador 

de Portugal, após a vitória de 
Portugal por 3-0, este sába-
do, no Estádio da Luz, frente 
à Bósnia, em partida de qua-
lificação para o Euro-2024.

“Estou muito satisfeito 
com a entrega dos jogado-
res, mas precisamos de me-
lhorar muito na condução do 
jogo. Perdemos a bola em 
zonas que não podemos per-
der e demos hipótese à Bós-
nia para contra-atacar, temos 
de melhorar nessa inteligên-
cia coletiva. Houve mérito do 
adversário e também fadiga 
mental da nossa parte, mas 
a verdade é que vencemos 
por 3-0 e não sofremos gols.”

“Talvez faça alterações 
no próximo jogo (na Islân-
dia), mas não muitas, é im-
portante manter o bloco e 
não mudar só por mudar. Va-
mos avaliar o estado de cada 
jogador, mas agora temos de 
desfrutar e descansar”

“Não fizemos um grande jogo coletivamente, mas 
todos deram muito à equipe individualmente”

“”A Bósnia é uma boa equi-
pa, com ideias claras e joga-
dores experientes e não tive-
mos a nossa ideia e fluidez de 
jogo com bola, ao passo que 
sem bola fomos muito fortes e 
tivemos uma performance de 
equipa. Precisamos destes 
jogos para crescer e estar ao 
mais alto nível.”

“Na primeira parte facili-
tamos os contra-ataques e o 
jogo direto da Bósnia, na se-
gunda parte já não e tivemos a 
bola em melhores zonas. Hou-

ve grande energia e esforço 
individual, mas precisamos de 
melhorar em muitas coisas.”

“O apoio dos torcedo-
res foi fundamental, o am-
biente esteve espetacular 
e foi decisivo para o nosso 
resultado. Os nossos tor-
cedores merecem tudo e a 
cada jogo fica mais fácil ser 
português (risos).”

“Não fizemos um grande 
jogo coletivamente, mas to-
dos deram muito à equipa in-
dividualmente. Melhorámos 

sem bola, mas o nosso jogo 
com bola não foi ao nível do 
que precisamos. De qual-
quer forma é muito bom ven-
cer 3-0 e saber que temos de 
melhorar em muitos aspetos”

“Não tivemos boas deci-
sões, não jogámos fácil, mas 
a Bósnia teve mérito. No 
início, com o ambiente que 
estava no estádio, jogámos 
mais com o coração do que 
com a cabeça. Precisamos 
de ter mais jogos como hoje 
para aprende e melhorar.”

“Na primeira parte houve 
um grande momento do Dio-
go Costa a manter a nossa 
baliza inviolada.”

“Rafael Leão? É uma pla-
nificação para dois jogos em 
72 horas, e hoje, depois do 
primeiro golo e pela forma 
como o jogo se desenrolou, 
não precisámos das caracte-
rísticas do Rafael Leão.”

“O compromisso de Ro-
naldo com a Seleção é espe-
tacular, é um exemplo”

Avançou este domingo que 
o Benfica se prepara para 

formalizar nos próximos dias, 
entre segunda e terça-feira, 
junto do Atlético Paranaense, 

Brasileiros avançam valor da
oferta do Benfica por Bento

Sérgio Conceição e Pin-
to da Costa reuniram-se 

esta semana no sentido de 
acelerarem o dossiê da pla-
nificação da próxima tempo-
rada, sabendo o treinador 
que a chegada de novos re-
forços estará sempre depen-
dente das vendas, com o FC 
Porto a ser obrigado a con-
seguir 50 milhões de euros 
em mais-valias até ao próxi-
mo dia 30.

Perante a saída em defi-
nitivo de Mateus Uribe (as-
sinou pelo Al Sarr do Catar), 

Manafá e Rodrigo Conceição, 
o técnico apontou para a a 
contratação de dois médios 
e um lateral-direito, mas no 
ataque também residem mui-
tas dúvidas no que concerne 
à permanência de Taremi e 
Toni Martínez no plantel.

Por seu lado, Fran Navar-
ro, já apalavrado com o Gil 
Vicente desde janeiro, deve 
ser oficializado para as pró-
ximas cinco temporadas no 
próximo mês de julho, a fim 
de entrar nas contas do pró-
ximo exercício. 

Contratações continuam 
dependentes das vendas

Confirmado como re-
forço do SC Braga 

até 2027, Bruma publicou 
uma mensagem nas redes 
sociais, congratulando-se 
com o desfecho das nego-
ciações entre o Fenerbahçe 
e os arsenalistas.

“Era impossível não fi-
car! Estou muito feliz por 
continuar. Os últimos meses 
foram fantásticos e espero 
que os próximos anos se-
jam ainda melhores! Vamos, 
Gverreiros!”, escreveu o ex-
tremo no Instagram.

“Era impossível não ficar!”

“Gosto muito de jogar com os
pés e aperfeiçoei isso na Europa”

No rescaldo da sua estreia 
pela seleção principal no 

Uruguai, em declarações à 
ESPN, Franco Israel, goleiro do 
Sporting, garantiu sentir-se mui-
to bem, motivado pelo treinador 
Marcelo Bielsa.

“É um sonho pelo qual ansia-
va desde pequeno e por sorte 
consegui cumpri-lo no (Estádio) 
Centenário, com a nossa gente. 
Bielsa pediu-me que estivesse 

tranquilo e que fizesse o que ti-
nha de fazer. Senti-me bastante 
cômodo”, partilhou o guardião.

Questionado sobre a capaci-
dade de jogo com os pés, Isra-
el comentou: “Se gosto de jogar 
com os pés? Bastante. É algo 
que tenho trabalhado desde mi-
údo e que tenho aperfeiçoado 
na Europa. Gosto que a bola, 
sempre que possível, saia ‘limpa’ 
para ajudar a equipe.”

uma oferta para a compra do 
goleiro Bento, 24 anos.

Ainda segundo a mesma 
publicação, a proposta das 
águias é de aproximadamen-
te 10 milhões de euros e sur-
ge na sequência das conver-
sas com o CEO do Atlético, 
Alexandre Mattos.

Os dirigentes do Atlético 
aguardam por ter em mãos 
a oferta, mas pretendem que 
seja a maior venda de um 
goleiro brasileiro para fora do 
país - em 2015, a Roma pa-
gou cerca de 5 milhões de 
euros por metade do passe 
de Alisson (hoje no Liverpool), 
que jogava no Internacional.

CASA DO MINHO
Rua Cosme Velho, 60 - Laranjeiras - RJ - Tel.: 2225-1820

JULHO – Dia 8 - Sábado - 19:00 horas Santoinho arraial 
minhoto, a maior festa portuguesa do Brasil

CASA DA VILA DA FEIRA
E TERRAS DE SANTA MARIA

Rua. Haddock Lobo 195 - Tijuca Reservas
(21) 2293-1542 / 2293-1686 Whatsapp (21) 99952-1542

JULHO – Dia 16 - Domingo - 12:00 horas - Arraial Feiren-
se, Quintal do Castelo, em comemoração aos 70 anos da 
Casa da Vila da Feira e Terras de Santa Maria - Conjunto 
Cláudio Santos & Amigos - Apresentação - do Grupo Folcló-
rico Almeida Garret e R.F.I.J Danças e Cantares das Ter-
ras da Feira - Cardápio Típico - Sardinha Portuguesa, Franco 
e Linguiça na brasa, Batata Cozida e Frita, Diversas Saladas, 
Caldo Verde, Doces e Bebidas à Parte - Valor R$ 50,00 (an-
tecipado) R$ 60,00 (na hora)

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua São Francisco Xavier 363 - Maracanã

Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

JULHO - Dia 2 - Domingo - às 12:30 - Churrasco mis-
to, Sardinha Portuguesa, Salsichão, Caldo Verde, Cal-
do de Ervilha, Milho Verde, Canjiquinha, Arroz Malu-
co, Canjica, Curau, Cocada, Pé de Moleque, Paçoca 
e Doce de Leite - Quadrilha de improviso, pode vir à 
carater - R$ 70,00 Antecipado (até 29/6) R$ 80,00 Após 
30/6 - Banda TB Show - Reservas: 2569-8414 - 97273-
4306 - Bingo com cartela comprada.

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ

Tel.: (21) 3253-1244
JULHO - Dia 9 - Domingo - Almoço dançante às 12:30h 
- Cardápio - Churrasco e diversos acompanhamentos 
deliciosas sardinhas na brasa - Para dançar - Conjunto 
Amigos do Alto Minho - Apresentração - Rancho Fol-
clórico da Casa de Viseu - R$ 80,00 - Antecipados (até 
07/07) R$ 70,00 - Folcorista (com carteirinha): R$ 50,00 
- Informações (21) 3253-1244 - Convite Individual - Be-
bidas e Doces a parte - Reservas somente para paga-
mento antecipado. Aceitamos Pix, Cartões e Dinheiro.
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Logo a seguir à Solenidade, numa pose especial, Dr. Antônio Fiúza, 
Dr. Francisco Gomes da Costa, Presidente da Associação Luís de 
Camões, Sra. Embaixadora Gabriela Soares Albergaria, Cônsul Ge-
ral de Portugal no Rio de Janeiro, vereadora Sra. Teresa Bergher, Dr. 
Flávio Martins, presidente do Conselho da Comunidade Portuguesa

Dr. Francisco Gomes da Costa, homenageado no dia 10 de Junho, 
com seus familiares, presente em peso na Câmara de Vereadores 
do Rio de Janeiro, sobrinho José Roberto, com o filho Guilherme, a 
filha Alessandra, os netos Mariana, Felipe e o filho Marcelo

O Provedor José Queiroga Presente no dia 10 de Junho levando seu 
abraço a Sra. Embaixadora Gabriela Soares Albergaria, Cônsul Ge-
ral de Portugal no Rio de Janeiro, junto com o casal Embaixador, Pe-
dro Carneiro de Mendonça, esposa Verônica Carneiro de Mendonça

Amigos presentes no Dia 10 de Junho na Câmara

Num da noite do Dia 10 de Junho, Dr. Francisco Gomes da Costa, Presidente 
da Associção Luís de Camões, com amigos  Sandra Fantini, Patrícia Rangel e 
Celso Valadares, da Caixa de Socorros D. Pedro V, que foram prestigia o amigo

Vereadora Teresa Bergher numa pose especial, com  o cantor Mário Simões, o presi-
dente dos Camponeses de Portugal Marcos Antônio Moraes e esposa  Graça Paixão

Num registro para o Jornal Portugal Felipe Mendes, com amigos de mui-
tos anos dos Camponeses de Portugal, os grandes baluartes do Rancho 
Camponeses de Portugal. Sra. Maria Odete, Geraldo, Vice presidente 
do Clube parabéns amigos desculpas pela nossa falha semana passada

Verdadeiro encontro de dois grandes presidentes, sempre atuantes 
trabalhando em prol das tradições portuguesas Comendador Orlan-
do Cerveira Presidente do Clube Português de Niterói, Ernesto Bo-
aventura sempre incansável, Presidente da Casa  da Vila da Feira e 
Terras de Santa Maria

Lindo registro na Câmara dos Vereadores, Oliveiro de Carvalho pre-
sidente do Clube Português   de Jacarepaguá, Bruna Lencastre, res-
ponsável pela Mídia Social do Clube, David Theodor, responsável pela 
parte Cultural do Clube. Profº de Dança vários Ritmos de Salão e Tango

Um Tarde maravilhosa na Câmara dos verea-
dores do Rio Janeiro, com a vereadora Te-

resa Bergher, recepcionando autoridades portu-
guesas, brasileiras.  os amigos da comunidade 
portuguesa, demais convidados. Onde foi servido 
um delicioso coquetel, como já e tradicional todos 
os anos na solenidade do Dia 10 de Junho Dia 
de Portugal e Camões, da Comunidade Portu-
guesa um verdadeiro encontrou de amigos, muito 
bate papo  e reencontro. Mas um 1 ano deste dia 
muitíssimo especial de festa que Há 18 anos e 
realizada pela nobre vereadora Teresa Bergher e 
o Jornal Portugal em Foco Trás a cobertura com-
pleta para seus assinantes e leitores.

Sucesso o Arraial Feirense - Quinta do Castelo no Domingo
Mais um belo domingo no 

Castelo da Feira, com a 
realização do seu tradicional Ar-
raial Feirense – Quinta do Cas-
telo. Esta edição contou com a 

presença do R.F.I.J Danças e 
Cantares das Terras da Feira, 
da Casa da Via da Feira, que en-
trou no salão feirense, com seus 
belíssimos trajes, ao som da 

Parabéns aos componentes do R.F.I.J Danças e Cantares das 
Terras da Feira, pelo lindo show de folclore que apresentaram no 
Arraial Feirense

O R.F.I.J 
Danças e 
Cantares 
das Terras 
da Feira, 
realizou 
uma exce-
lente apre-
sentação 
no Arraial 
Feirense

Claudio Santos & Amigos deram o ritmo musical ao Arraial Feirense, 
sempre com um repertório variado e alegre e contou com uma parti-
cipação especial do sanfoneiro Camilo Leitão

Presença marcante no Arraial Feirense, o dinâmico Casal Sr. 
Luís Albuquerque Diretor Presidente da Orla Cereais, sua espo-
sa Sra.          Olinda

O grande amigo da Casa de Trás-os-Montes e Alto Douro, Antônio  
Ribeiro e esposa Maria Antônia Ribeiro num close Para o Jornal Por-
tugal em Foco

Marcando presença, no Domingo Feirense estavam o casal Dr. Paulo Sena 
Presidente do Conselho Deliberativo da Casa do Distrito de Viseu e esposa 
Sra. Mila Sena, num registro com o Presidente da Casa da Vila da Feira, 
Ernesto Boaventura grande baluarte da nossa comunidade com a Sra. Olga 
Ferreira, esposa do saudoso Dr. Albano Ferreira

O  esteve 
bem mo-
vimentado 
o Arraial 
Feirense com 
a presença 
de diversos 
amigos pres-
tigiando a 
Casa da Vila 
da Feira  na 
foto vemos os 
amigos Sra. 
Eulália e o 
Manuel Ribei-
ro, Bailando 
no salão 
feirense

Durante o Arraial Feirense-Quinta do Castelo vemos Fatinha, Sras. 
Maria, Maria Luisa, e Isabel Propato

Tocata, com seus componentes 
muito bem ensaiados e felizes, 
realizando uma apresentação 
exemplar, mostrando ao públi-
co presente todo encanto que 
o Folclore Feirense tem. Mais 
uma tarde especial na Casa da 
Vila da Feira. Parabéns a todos 
os envolvidos, em especial ao 
presidente Ernesto Boaventura 
e à primeira-dama Rose Bo-
aventura, pela organização e 
pela iniciativa em prestigiar es-
ses jovens que divulgam nossa 
cultura no Brasil.
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Porque, para mim, a honra 
que me é hoje concedida se 

reveste de um enorme significa-
do afetivo – não obstante intima-
mente ligada à minha carreira 
como diplomata – iniciaria esta 
breve intervenção com uma re-
velação de natureza mais pes-
soal, que os meus amigos de 
longa data aqui presentes pode-
rão corroborar. Vim ao Rio, pela 
primeira vez, em março de 1993. 
Fez, há menos de dois meses, 
30 anos. Tinha 26 anos e estava 
apaixonada. Vim de férias pre-
cisamente com aquele que viria 
a ser o meu marido. Ainda que 
mais não houvesse para tornar 
essa viagem especial, o Rio de 
Janeiro ficou, desde o primeiro 
dia, entranhado em mim. 

A sua cultura diversa, muitas 
vezes apontada como síntese 
dos traços culturais brasileiros 
ou mesmo o “retrato” nacional 
do Brasil; o seu relevo morfoló-
gico que ora se ergue na serra 
fluminense como se espraia 
numa baixada estendida por baí-
as e praias; a sua mata atlântica 
traduzida numa  biodiversidade 
sem par e o seu clima tropical 
semi-húmido (que tanto abafo 
dá a quem vem de climas tem-
perados) vergaram-me – como 
vergam os turistas de primeira 
viagem – à evidência cantada de 
que o Rio é “uma cidade aben-
çoada por Deus”. Mas o feitiço 
não ficou por aqui: expandiu-se 
mais ainda com a constatação 
da enorme onda de alegria que 
transpira da pele do carioca, do 
seu jeito irreverente e brincalhão 
de ser, da sua vontade incomen-
surável de aproveitar tudo quan-
to de bom a vida dá ao mesmo 
tempo em que se doa, solidário, 
ao outro e à cidade, singularizan-
do-se como, como dizem alguns, 
como “a promessa de uma so-
ciedade global mais alegre e me-
nos depressiva”.

O encantamento que vos 
descrevo perdurou ao longo 
de toda a minha vida, pessoal 
e profissional. Quando vivi em 
Brasilia, não havia mês em que 
não viesse ao Rio…quando colo-
cada noutras paragens por esse 
mundo fora, vinha – sempre que 
podia – visitar o Rio; quando, em 
conversas, me questionavam 
quanto ao posto dos meus so-
nhos, respondia invariavelmente, 
o Consulado Geral no Rio. Pois 
bem, 30 anos volvidos, aqui es-
tou, perante vós, nesta Câmara 
de Vereadores, Casa de Leis, 
entre tantos e tantos amigos, ce-
lebrando o Dia de Portugal que 
há anos é aqui assinalado e re-

Ao receber o Conjunto de 
Medalhas de Mérito Pedro 

Ernesto com que quiseram dis-
tinguir-me, as minhas primeiras 
palavras são de reconhecimen-
to. Muito obrigado Senhora Ve-
readora Teresa Bergher e Câma-
ra Municipal do Rio de Janeiro, 
pela honra que se dignaram 
conceder a “um pobre homem 
da Póvoa de Varzim” para re-
petir a frase do nosso Eça de 
Queirós. Também agradecer a 
iniciativa e a  aprovação desta 
sessão solene, que tem como 
finalidade comemorarmos, em 
uníssono, numa Casa do Povo, 
o Dia de Portugal, de Camões e 
das Comunidades Portuguesas. 
É um agradecimento partilhado 
obviamente por toda a nossa 
comunidade e que se esten-
de aos irmãos brasileiros que 
evocam conosco, nesta data, a 
Epopeia da Grei Lusitana.

Dia de Portugal, de Camões 
e das Comunidades Portugue-
sas. Por qualquer uma dessas 
vertentes, sentimos motivos 
para nos regozijarmos e osten-
tarmos justificado orgulho pelo 
passado que recebemos, pelo 
presente que possuímos e pelo 
futuro que vamos construir.

O passado não nos custou 
sacrifícios, nem lutas, nem lágri-
mas, nem conquistas, nem es-
forços. Devemos esse passado 
aos portugueses que desde D. 
Afonso Henriques souberam, à 
força de muita coragem e de-
terminação, construir um Reino, 
separá-lo das Cortes de Cas-
tela, estender-lhe a dimensão 
para além das terras e dos ma-
res, levar a Língua e a Fé Cristã, 
com as Ordenações o nome do 
Rei, com o patriotismo o proje-
to do Império. Esse passado 
glorioso, de séculos e milagres, 
recebemo-lo de graça.

Como de graça recebemos 
as estrofes de “Os Lusíadas” – 

a epopeia cantada dos heróis 
e dos santos, que Camões nos 
legou com seu gênio e sua obra. 
O passado é glória – os cânticos 
camonianos são a apoteose.

Por fim, as Comunidades de 
um povo espalhadas pelo mun-
do. Os sonhos que não se per-
deram, os filhos que se criaram, 
o Portugal que se levou a todos 
os cantos do mundo, a Língua 
e a Cultura que se espalharam 
– o Portugal da Diáspora e dos 
que partiram em busca de uma 
outra vida. E milhões desses 
portugueses souberam construi
-la nas Europas e nos Brasis, 
nas Américas e na África. Até 
onde chegaram.

Todos fizeram Portugal. Os 
heróis de espada e armaduras 
na conquista de território, os na-
vegantes e os desbravadores de 
sertões cruzando oceanos e os 
emigrantes de ontem e de hoje, 
espalhados pelos continentes, a 
dar provas permanentes de que 
são construtores de sonhos e 
principalmente fiéis ao Portugal 
das raízes e de Ourique.

Obrigado, um obrigado de 
todos nós a Teresa Bergher, 
pelo ministério, e à Câmara dos 
Vereadores do Rio de Janeiro, 
pelas homenagens e honrarias 
que prestam a Portugal.

Também por iniciativa de Te-
resa Bergher recebe hoje o Títu-
lo de Cidadã Honorária do Muni-
cípio do Rio de Janeiro, a Exma. 
Sra. Embaixadora Gabriela So-
ares de Albergaria Cônsul Geral 
de Portugal no Rio de Janeiro.

Queremos dar público tes-
temunho do nosso reconheci-
mento à diplomata e destacar 
a forma como vem cativando 
a comunidade, a dedicação e 
o empenho em servir Portugal, 
em honrar o Brasil e em atender, 
de forma sábia e correta aos an-
seios e aos pleitos da comuni-
dade. Muito obrigado.

Foi realizada no último dia 16 
de junho, a tradicional Ses-

são  solene comemorativa ao 
Dia de Portugal, de Camões e 
das Comunidades Portugue-
sas, na Câmara Municipal do 
Rio de Janeiro.

Esta é uma iniciativa da ve-
readora Sra.Teresa Bergher, 
que há vários anos recebe a 
comunidade luso-brasileira, 
para celebrar o dia 10 de Ju-
nho e homenagear persona-
lidades relevantes que contri-
buem para o engrandecimento 
dessas comunidades coirmãs. 
Este ano, os eleitos foram a 
Sra. Embaixadora Gabriela So-
ares de Albergaria Cônsul Geral 
de Portugal no Rio de Janeiro, 
o Presidente da Associação 
Luís de Camões Dr. Francisco 
Gomes da Costa. Dando início 
à Sessão, a vereadora Teresa 
Bergher solicitou a execução 
dos Hinos Nacional de Portu-
gal e Brasil, na belíssima voz 
da cantora Neumara Coelho, 
acompanhada pela Orquestra 
Sinfônica Juvenil Chiquinha 
Gonzaga, sob a batuta da re-
gente Priscila Bonfim. Seguiu-
se com a apresentação de um 
vídeo em homenagem ao Dia 
de Portugal e Camões e das 
comunidades Portuguesas, 
registrando as celebrações re-
alizadas ao longo dos 18 anos 
dos mandatos da vereadora 
com interrupção apenas, du-
rante a pandemia da Covid-19.

E Muito bom recordar 
pessoas queridas que se 
dedicaram ao bem comum 
da nossa Comunidade e da 
sociedade, infelizmente, al-
gumas não estão mais entre 
nós. A seguir a vereadora 
Teresa  Bergher realizou seu 
discurso festivo  a data.

Dando prosseguimento 
ao evento, falaram os compo-
nentes da mesa de honra: o 
Presidente da Alerj Luis Paulo 
Rocha, Presidente da Câmara 
de Comercio e Industria Portu-
guesa do Rio de Janeiro, Dr. 
Antônio Fiúza, o Presidente do 
Conselho das  Comunidades 
Portuguesas, Dr.  Flávio Mar-
tins. O cerimonial seguiu com 
inicio das justíssimas home-
nagens, começando pela Sra. 
Embaixadora Gabriela Soares 
de Albergaria Cônsul Geral de 
Portugal no Rio de Janeiro que 
recebeu  das mãos da verea-
dora Teresa Bergher o Título 
de Cidadã Honorária do Mu-
nicípio do Rio de Janeiro e 
agradeceu com um belíssimo 
discurso, e foi muita aplaudi-
da pelos convidados presen-
te, e foi homenageada com a 
música canção do Mar, que 

Discurso do Presidente
da Associação Luís de Camões

 Dia de Portugal na Câmara Municipal do RJ

Mesa de Honra da Sessão Solene Comemorativa ao Dia de Portu-
gal, de Camões e das Comunidades Portuguesas: Dr. Antônio Fiù-
za presidente da Câmara Portuguesa  de comércio e indústria  do 
Rio de Janeiro, Luís Paulo Correia da Rocha Deputado Estadual, 
Sra. Gabriela Soares Albergaria Embaixadora Portugal no Rio de 
Janeiro, a vereadora da Câmara Municipal do Rio de Janeiro, Te-
resa Bergher, Dr. Francisco Gomes da Costa presidente da Asso-
ciação Luís de Camões,  Dr. Flávio Martins presidente do Conselho 
das Comunidades Portuguesas 

A  Sra. Embaixadora Gabriela Soares Albergaria Cônsul Geral de 
Portugal no Rio de Janeiro, exibindo o Título de Cidadã Honorário do 
Rio de Janeiro, entregue pela Vereadora Teresa Bergher

A  Sra. Embaixadora Gabriela Soares Albergaria Cônsul Geral de 
Portugal no Rio de Janeiro, proferiu seu discurso. Festivo ao Dia 
de Portugal e agradeceu a homenagem que recebeu da Vereadora 
Teresa Bergher

Discurso da Embaixadora de
Portugal Gabriela Soares Albergaria

cebendo a distinção que me en-
che a alma de alegria e me evo-
ca o grande Fernando Pessoa 
quando diz: “quando Deus quer, 
o homem sonha e a obra nasce”. 
Aqui estou, no Rio e já sou cida-
dã carioca!

Assumi as minhas funções 
há pouco mais de um ano. Fi-lo 
com a motivação, empenho e 
sentido de missão que sempre 
pontuaram o meu percurso pro-
fissional. Fui recebida de braços 
abertos pelo Cristo Redentor, 
pela comunidade portuguesa e 
luso-brasileira, pelos colegas de 
profissão, pela sociedade brasi-
leira em geral, nos seus meios 
políticos, culturais, judiciais, mili-
tares, académicos, económicos, 
comerciais e tantos outros…a 
todos estou grata por contribu-
írem para que a minha missão 
seja mais fácil. Estou ciente do 
peso que o nome “Portugal” tem 
no Brasil e, acreditem, levan-
to-me todas as manhãs com 
a determinação de melhor re-
presentar o meu País, dando a 
conhecer o que Portugal é hoje: 
uma sociedade aberta, demo-
crática, plural, diversa, acolhe-
dora, plenamente integrada 
numa europa unida e em vários 
espaços político-geográficos de 
imensa importância para nós, 
com uma economia em cresci-
mento e uma estabilidade so-
cial que nos permite continuar 
a olhar para o outro e a cultivar 
laços tão especiais como o que 
temos com o Brasil, repletos de 
uma imensa afetividade e de 
uma fraternidade singular.

Agradeço a esta Câmara e 
em particular à Vereadora Tere-
sa Bergher, a organização desta 
festa, a atribuição desta enorme 
honra para mim, assim como 
o cuidado com que continua 
a promover o bem-estar e os 
interesses dos cariocas.  Agra-
deço também a todos quantos 
quiseram prestigiar este evento 
onde se celebra Portugal e a 
sua presença na mais bela cida-
de do mundo. Saúdo, por fim, o 
Dr. Francisco Gomes da Costa, 
Presidente do Real Gabinete 
Português de Leitura e recipien-
te do conjunto de Medalhas de 
Mérito Pedro Ernesto pela sua 
longa dedicação aos interes-
ses da comunidade portuguesa. 
Saio de coração cheio e orgu-
lhosa de mim pois estou certa 
de que esta Câmara e a Cidade 
do Rio não me atribuiriam a ci-
dadania honorária se eu não ti-
vesse percorrido o caminho cor-
reto. Muito obrigada. Viva o Rio, 
viva o Brasil e Viva Portugal. 

Mas um dia especial para Dr Francisco Gomes da Costa  presiden-
te da Associação Luís de Camões, homenageado com o conjunto 
de Medalhas de Mérito Pedro Ernesto, entregue pela Vereadora 
Teresa Bergher

Dr. Antônio Fiúza  Presidente da 
Câmara Portuguesa  de comér-
cio e indústria  do Rio de Janei-
ro, durante seu discurso

Dr Francisco Gomes da Costa 
presidente da Associação Luís 
de Camões no seu discurso de 
agradecimento pela homenagem

Dr. Flávio Martins, Presidente 
do Conselho das Comunidades 
Portuguesas, realizou um bri-
lhante discurso

Belíssima participação da Orquestra Juvenil Chiquinha Gonzaga na 
Câmara Municipal do Rio de Janeiro

Panorâmica 
do Plenário 
da Câmara 
em desta-
que, para 

os compo-
nentes dos 

ranchos 
Folclóricos  

presente 
e demais 

convidados

A comu-
nidade 

portuguesa 
esteve pre-
sente mas 

uma vez 
nesta data 
marcante 
do Dia 10 

de Junho na 
Câmara dos 
Vereadores

foi executada pela excelente 
Orquestra Juvenil Chiquinha 
Gonzaga. Continuando a so-
lenidade o Presidente da As-
sociação Luís de Camões Dr. 
Francisco Gome da Costa, que 
com muita satisfação também 
recebeu das mãos da vereado-
ra Teresa Bergher o Conjunto 
de Medalhas do Mérito Pe-
dro Ernesto, o homenageado 
agradece a honraria  e realizou 
um brilhante discurso come-
morativo ao Dia 10 de junho e 
também ouviu-se a belíssima 
Orquestra Juvenil Chiquinha 
Gonzaga interpretando a músi-
ca Amor a  Portugal.

Já indo para o final da ses-
são festiva a vereadora Teresa 
Bergher fez um agradecimen-
to á todos os presentes, e es-
tendo os cumprimentos a Sra. 
Embaixadora Gabriela Soares 
de Albergaria Cônsul Geral de 
Portugal no Rio de Janeiro ao 
Dr. Francisco Gomes da Cos-
ta, e Também agradeceu a sua 
equipe de colaboradores do 
seu gabinete, ao Cerimonial, 
também a TV Câmara e aos 
demais funcionários da casa, 
que tanto contribuíram com o 
sucesso deste evento.

E um especial agradeci-
mento a querida cantora Neu-
mara Coelho e a magnífica 
Orquestra Sinfônica Juvenil 
Chiquinha Gonzaga que tanto 
abrilhantaram o evento.

E não deixou de também 
agradecer aos Presidentes, 
diretores das Casas Regionais 
Portuguesas e   seus compo-
nentes dos Ranchos Folclóri-
cos, que estiveram presente, 
por sua alegre e simpática par-
ticipação. Finalizando foi ofe-
recido para todos um delicioso 
coquetel de confraternização. 


